

# DIARIO DE MALLORCA

del sábado 20 de Octubre de 1810.

*San Juan Cancio Presbitero.*

## Observaciones Meteorológicas de ayer. Afec. Ast.

Epozas.	Termómet.	Baromet.	Atmósfera.	Sale el Sol á las 6
7 del am.	17 $\frac{1}{2}$ g.	28 p. 3 l.	SO.	y 38 m. y 13 s.
12 deldia	18 g.	28 p. 3 l.	O.	e pone á las 5
5 de lat.	18 g.	28 p. 3 l.	O.	y 22 m. y 11 s.

## Pueblos de la Cerdanya española.

La ambición del tirano de la Europa inundó repentinamente con sus batallones á estos Pueblos, sin otro objeto que robaros. A un insulto de esta naturaleza, vuestros hermanos han corrido á vengar tamaña infamia, y volver la libertad que antes gozabais. El dia 29 de Setiembre de 1810 será un recuerdo feliz para vosotros, y una memoria triste para la Cerdanya Francesa, y aun lo seria para Napoleon, si los tiranos amaran á sns esclavos. Ayer por la mañana visteis pasar por aquí la division que tengo el honor de mandar, corriendo en busca del enemigo, y por la tarde ya la recibistes vencedora de los mismos que la noche antes os dominaban. Deshechos y batidos en los campos de Sallagosa, fueron perseguidos hasta cerca la Ciudadela de Monluis, á donde dispersos fueron á refugiarse despues de haber perdido la artillería. Los Pueblos enemigos quedaron víctima de esta derrota; y aunque el generoso carácter de las tropas españolas tenia olvidada la venganza que las atrocidades de los exérctitos franceses llaman contra su propio país, con todo, la mala conducta que observaron aquellos contra el

vencedor recibiendo á balazos fue causa (con sentimiento mio) que experimentasen parte de los males que sufre la España por las tropas francesas.

Cerdanes : ya es tiempo de no vivir baxo la misma seguridad, que hasta ahora habia entorpecido vuestro valor. La suerte de la Nacion ha de ser una en todos sus Pueblos. No puede llamarse español, el que con pretexto alguno asegure su fortuna por medio de una neutralidad escandalosa. Acordaos, que otras veces con las armas habeis hecho que el enemigo respetara este hermoso pais. Vuestro interes es el de la Nacion, y el de la Nacion ha de ser el vuestro. Nunca causa tan justa os habia llamado á las armas. Corred, corred á ellas para defender vuestros propios hogares y la libertad de la Nacion ; motivo el mas poderoso para mover al hombre, que disfruta sus derechos en una patria que desconoce la esclavitud.

Las combinaciones del exército hacen, que me ausente de este fertil pais, pero quedad seguros, que si volvieseis á quedar oprimidos por el enemigo, y si poseyedis de un verdadero patriotismo á imitacion de los demas Pueblos del Principado os defendieseis con las armas (permitiendolo la superioridad) volveré á vuestro socorro. — Puigcerdá 30 de Septiembre de 1810. — El Marques de Campoverde.

Viena 31 de Agosto.

De Constantinopla nos dicen que el Gran Señor ha mandado leer su ultima proclama en todas las mezquitas y tribunales, y circular por los tártaros en todas las provincias del Imperio. Habla en ella como Califa de gran profeta y su representante en la tierra. El exército que reune para reforzar al gran Visir ascenderá, segun se dice, á 2000 hombres. Andrinópoli sera el punto de reunion general. S. A. saldrá á ultimos del mes que viene. Los vasallos griegos, armenios y judíos pagaran sin demora una contribucion de tres millones de duros, y todo fiel en hometano contribuirá con quanto pueda. El Mufti y todos los magistrados han entregado ya considerables sumas. Dícese que este entusiasmo se comunica á la clase popular, que jamas ha manifestado tanto ardor. Se espera

que el gran Visir podrá mantenerse en el campo de Schum-la hasta la llegada de estos socorros. (*Journal du Soir.*)

*Aragon 25 de Setiembre.*

Los valientes navarros que á los principios de nuestra santa revolucion se sentian helados de terror en medio de unos monstruos horrorosos, que no parece existir mas que para tormento y destruccion de los hombres, se han desengañado tanto de la pusilanimidad y cobardia del gavachismo, que exaltado el odio implacable que le profesan, lo desprecian, lo baten y arrollan en todas partes, y de hasta los pueblos inermes salen partidas de jóvenes, que los hacen correr por los campos llenos de pavor, sin mas armas que la piedra y el palo. Toda la juventud clama por bayonetas para acabar de una vez con sus profesores, y y toda vuelta á engrosar la partida del campeon Mina.

*Lisboa 20 de Agosto.*

El 6 de julio próximo pasado se firmó en Argel un tratado de aquel gobierno con Portugal por mediacion de la Gran Bretaña. Los principales articulos son, los moros cautivos en Portugal se cangearan por 40 cautivos portugueses pertenecientes á la regencia; y el rescate de los 54 restantes de esta clase queda ajustado en 850,000 duros argelinos. — El gobierno de Portugal se obliga á rescatar la quarta parte de dichos cautivos. — Los 34 esclavos portugueses pertenecientes á particulares, quedan ajustados en 50,000 duros argelinos. — Se concede por el gobierno de Argel una tregua de dos años, durante la qual los buques y comerciantes portugueses serán recibidos amigablemente en los puertos de los estados de Argel, como los argelinos en los puertos de Portugal.

En consecuencia de este tratado ha abierto el gobierno una suscripcion voluntaria para el rescate de los 615 portugueses que estan cautivos en Argel, ajustado en 642,857 duros y 3 reales españoles, que hacen 514.235.840 reales.

*Cadiz 25 de Setiembre de 1810.*

Ayer estuve en la Isla de Leon á ser expectador de la apertura del Congreso Nacional de las Cortes que se hizo y

celebró con el mayor orden y decoro , y con un aplauso universal á las barbas mismas de los gavachos. Se formó la tropa y todos los procuradores congregados salieron de la Casa Consistorial de la Isla , y precididos de la Regencia , se conficieron en la Iglesia mayor donde el Cardenal de Borbon ofició la Misa del Espíritu Santo , se cantó el Te-Deum y hubo salva general. En seguida se trasladaron al salon destinado para la Convocacion , y el Obispo de Orense como Presidente de la Regencia hizo un hermoso discurso análogo á las circunstancias , y acompañado de los demás Regentes se salió del salon dejando congregados los Procuradores que inmediatamente empezaron delante de todo el Pueblo á discutir sobre los puntos que debian tratar: El primero fué sobre la elección de Presidente y Secretario, y despues de haber discutido sobre este punto quedó elegido por Presidente el Señor D. Ramon Dou , y por Secretario Don Evaristo Perez de Castro los dos por la mayoría de votos: En seguida se empezó á tratar sobre varios otros puntos, que omito , á beneficio de la brevedad , y muchos de los Diputados hicieron ver al Público que los talentos en España no son tan escasos como algunos creen y que el patriotismo está en su punto. La Sesión ha durado desde las once de la mañana hasta las tantas de la noche dejando admirados á los nacionales y extranjeros : en fin por remate de fiesta llegó ayer del Callado de Lima el navío Alcantara con 4 millones de pesos fuertes , y hubo iluminacion general y salva triple en Cadiz , la Bahia , y la Isla ; Todo ofrece las esperanzas mas lisonjeras , y el dia de ayer ha sido la época mas memorable en los fastos de la Nación Española.

#### NOTICIAS DEL PAÍS.

Hoy á las 5 de la tarde se despachará correo para Mahon.

El que tuviese unos entresuelos para alquilar , acuda en la Imprenta de este Periódico , en donde se dará razon del sugeto que quiere alquilarlos.

**CON SUPERIOR PERMISO.**

**EN LA OFICINA DE BUENAVENTURA VILLALONGA.**